

Le Collège en permanente évolution

R.P. Foulon, directeur de 1972 à 1996

L'ouverture de l'internat sur l'extérieur

En 1972, le Collège comptait 127 élèves tous internes.

L'annonce de l'arrivée sur le site de Louvain-la-Neuve, du Lycée Virgo Sapiens de Heverlee (le futur Collège Martin V), posait inexorablement la question de notre survie dans la région, d'autant plus qu'un accord de coopération existait entre le Lycée et l'institut Saint-Etienne. **Il fallait impérativement augmenter le nombre d'élèves et nous ouvrir sur l'extérieur.**

Si un accord naquit rapidement entre les différentes composantes du Collège, les tractations furent plus serrées entre les trois établissements. Louvain-la-Neuve, école d'application de l'UCI ne craignait rien avec son immense réservoir d'élèves, mais Court-Saint-Etienne craignait de se retrouver étranglé, parce que limité au cycle inférieur. Finalement nous sommes arrivés à un compromis : **le Collège du Christ-Roi obtient l'ouverture de l'externat et Court-Saint-Etienne, la création du cycle supérieur.**

Cette entente nous permit d'aborder "soudés" les étapes ultérieures : la coordination puis la planification. Le plus difficile fut alors de convaincre les écoles situées sur la ligne où nous allions désormais recruter : Notre-Dame des Anges à Genvall et Alix Leclerc à La Hulpe. Mais la chance ou la providence était de notre côté. Genvall nomma un nouveau Directeur monsieur Philippart qui habitait Stimont et nous appréciait et Madame Romeyns, directrice de La Hulpe, avait fait appel à nous pour l'animation spirituelle de son école. Quoi qu'il en fût, nous ne pouvons que les louer pour leur ouverture d'esprit et les remercier de ne pas s'être retranchés sur les positions privilégiées.

La grande réunion annuelle de toutes les écoles du Brabant Wallon, de Virginal jusque Jodoigne (150 personnes) se déroula sans encombre et nous pûmes introduire notre dossier auprès de l'archevêché, sans qu'aucune restriction n'y soit apportée.

Pour démarrer l'année 75-76, l'autorisation nous était accordée d'ouvrir un externat complet, année par année. **Le succès fût immédiat : en trois ans seulement, nous avons 80 externes** originaires de Genvall, Rixensart, la Hulotte, Overijse (la fameuse ligne visée). Sans compter tous ceux d'Ottignies qui, enfin, pouvaient fréquenter le Christ-Roi.



R.P. Foulon (Photo d'archives)

L'ajout de l'option scientifique

Mais depuis plusieurs années, aux termes du cycle inférieur, nous perdions un certain nombre d'élèves (trop important à notre niveau) qui bifurquaient vers les latins-sciences. À plusieurs reprises, nous avons sollicité de la part de Malines, l'ouverture de cette section, mais nous avons essuyé à chaque fois un refus. Il nous fut finalement signifié que si nous passions au Rénové, nous pourrions "avoir" les sciences. À l'exception du Berlaymont et nous, toutes les écoles de la région étaient passées au Rénové en 1978. Nous introduisîmes donc notre demande et cela fut accordé sans problème. Mais entre-temps, il avait été décidé que les écoles qui passaient au Rénové ne pouvaient prendre comme option que celles qui recouvraient les sections existant antérieurement dans l'école. Nous nous retrouvions donc à la case départ.

Il fallut recommencer à négocier et, une nouvelle fois, nous avons pu trouver un compromis ; nous pouvions offrir l'option des sciences à condition d'autoriser Saint Jean-Baptiste, à Wavre, à ouvrir l'option latin, alors qu'il n'avait auparavant que les scientifiques A et B. **Très rapidement, les sciences prirent leur envol au Collège et nous permirent de stabiliser le nombre d'élèves.**



Salle de laboratoire (Photo d'archives)